

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pes. al mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana... 0'15 cts. palabra.
En 2.ª y 3.ª... 0'25 » »
En 4.ª... 0'10 » »
ESQUELAS SEGUN TARIFA
No se descuentan los originales
Número suelto 5 céntimos

Redacción, Administración e Imprenta
CALLE DE MEDINA, 2
Todo suscriptor que comience a sus-
cripción desde el día 15 en adelante
antes de cada mes, lo recibirá gratis
hasta el 1.º del mes siguiente.
Número suelto 10 céntimos

Teléfono número 25

Franqueo concertado

El Señor Cierva á Madrid

En el correo de ayer tarde salió para Madrid acompañado de su distinguida familia, el ilustre murciano don Juan de la Cierva y Peñafiel.

En el breve tiempo que ha permanecido entre nosotros el eminente político ha recibido inequívocas demostraciones de un cariño sincero y de una admiración sentida, no ya por parte de que numerosos amigos políticos, sino de sus conciudadanos todos, que hacen justicia á las dotes extraordinarias que le adornan.

Por su parte el señor Cierva ha correspondido en cuanto ha sido posible á esas manifestaciones de afecto.

Sus manos han estado prontas para estrechar las de todos y su palabra, siempre sencilla y atrayente, ha tenido el oportuno recuerdo, y la afable acogida para cuantos han querido llegar hasta él.

Las entusiastas manifestaciones de afecto, que le tributaron los obreros del sindicato, y las aclamaciones calurosas con que la enorme concurrencia que asistió á la inauguración de la Casa del Pueblo recibió su presencia en aquel solemne acto, son una manifestación viva de esa estela de simpatía que por doquiera vá dejando ese hombre preclaro que ha llegado á las cumbres de la política española imponiéndose por la magnitud de su obra social, por el honrado espíritu que informa todos sus actos, por la labor intensa que ha desarrollado y está propicio á desarrollar en bien de la Patria y con el beneplácito y aplauso de cuantos de veras la aman.

Tiene el señor Cierva la alta virtud de comunicar á los que le oyen la sinceridad de sus hondos afectos y cuando viene á Murcia, parece que estos reverdesen en su corazón de murciano y los exterioriza sentidamente, efusivamente y como trasmanándose en ellos todo su ser.

De ahí que, aun aquellos que ofuscados por la falsa leyenda de una política de odios, han sentido contra él una animadversión ciega é injustificada, al oír los acentos de su oratoria sencilla, atrayente, reveladora de su casta moral, de sus recias convicciones, han tenido que rendirse como subyugados y reconocer la justicia de sus detractores y la justicia con que España entera, esa España honrada y consiente de que hablaba el señor Lorenzo Mata, acoge su presencia, como viendo en él la encarnación de todo ideal de rectitud y de sano patriotismo.

Por su amor á Murcia habló en la solemnidad obrera y habló para predicar el amor, la tolerancia, lo que constituye ó debe constituir la verdadera doctrina social, lo que lleva á las masas obreras el espíritu de la ansiada confraternidad.

Mas enseñanzas del ilustre político, tan en pugna con las falaces utopías de sus implacables enemigos, esa bondad í gema de su corazón que le lleva á perdonar á sus calumniadores, precisamente cuando arrecian en la campaña, esa alteza de miras en que inspira todos sus actos, son el ímago poderoso que atrae, que subyuga, que avasalla y que le rodea de esa aureola de admiración y respeto.

Al ausentarse de nosotros se lle-

va, como siempre, el testimonio de cariño de sus paisanos y muy singularmente el nuestro, que le enviamos en estas líneas con nuestro respetuoso saludo de despedida.

La Universidad para Murcia

Nuestro estimado compañero Lisardo, ha tenido una entrevista con el ilustre murciano señor Cierva, quien ha hecho las siguientes manifestaciones que lesomos en nuestro colega «La Verdad»:

—Es «Lisardo» de «La Verdad» que quiere saludarte en nombre de aquella redacción y hablar cinco minutos sobre un asunto concreto.

—Ya, contestó don Juan, he tenido siempre para los periodistas especiales afectos.

Agradece tan espontánea manifestación y sentados el uno enfrente del otro comenzó la charla.

—Ya tendrá usted noticias de la campaña en favor de una Universidad en Murcia. Conozca también alguna, quizá todas las opiniones formuladas; ¿podríamos saber la suya?

—Con mucho gusto, aun cuando no es preciso manifestación explícita; tratándose de algo ventajoso para Murcia, los murcianos debemos tener y de hecho tenemos la misma opinión.

El problema de la enseñanza

El complicadísimo problema de la enseñanza, continúa, requiere como base una gradual y sintética ordenación de factores. España no es de las naciones más cultas y es sin embargo la que más Universidades tiene, lo cual indica que si son precisos muchos centros de enseñanza es más urgente que esos centros respondan á las necesidades positivamente prácticas de cada región.

Así resolvieron el problema educativo Inglaterra y sobre todo Alemania. Los centros de cultura son en cada comarca los que ellas necesitan para desarrollar su agricultura, su industria, su comercio, y en general sus fuentes de riqueza y base de toda prosperidad.

En nuestras Universidades se obtiene poco fruto, no por falta de profesorado competente ni por desproporción de la mentalidad en la raza, sino quizá por falta de la orienta-

ción práctica que las necesidades del progreso moderno exige.

Quando fué ministro de Instrucción.

Quando yo fui Ministro de Instrucción pública, siguió diciendo don Juan, quise acometer la solución del problema siquiera fuera parcialmente, sobre todo en Murcia, para la que yo tenía grandes proyectos.

Con igual millón y pico de pesetas que por mis gestiones se obtuvieron, quería yo crear en Murcia un gran Centro de cultura con honores de Universidad, es decir, una gran Escuela Central que abarcara la enseñanza de todas aquellas materias que para esta región fueran de mayor utilidad y más positivamente fomentadoras de su riqueza, Escuelas de Comercio, de industria, de Agricultura en sus inmensas derivaciones, todo unificado y graduado en un gran Centro Universitario que hoy sería el emporio de nuestra elevación intelectual.

Comprenderá usted, amigo Lisardo, que para todo esto necesitábamos la ayuda del Ministerio de Fomento y no olvidará que yo fui Ministro de Instrucción pública cuatro meses, teniendo que optar antes de salir por los grupos de nuestras escuelas graduadas, cuando los arquitectos del Ministerio tenían ya hechos hasta los planes para mi gran proyecto.

¿Y de política?

—De modo que su opinión?

—Ya puede usted deducirla de lo que acabo de exponer. Yo quiero una Universidad para Murcia, y á ser posible una Universidad con todo ese radio de acción, que abarcara toda esa esfera de actividad, con preferencia de aquellas enseñanzas que para esta región están más indicadas.

—Quizá pueda usted algún día...

—Mi entusiasmo, mi apoyo, mi influencia, todo será siempre para Murcia, pero tenga usted la seguridad, Lisardo, que yo...

—Quando usted sea Poder...

—A otra cosa—mi amigo; mi entusiasmo, mi apoyo, mi influencia, todo será siempre para Murcia. No solo una Universidad, algo más querría yo para mi tierra.

En la sala esperaban muchos y nos levantamos, nos estrechamos las manos y con exquisita amabilidad

me acompañó á lo largo del corredor hasta despedirme en la puerta.

Quando salí á la calle venía yo pensando en que á este hombre le dice *absolutista, dictador, Torquemada*.

Bueno, pero ¿quién se lo dice?

ALMA ESPAÑOLA

Yo soy un enamorado de las glorias de mi Patria. La roja sangre española, cuando sangra mis entrañas comunica al alma mi todo el valor de una raza poderosa y triunfadora, arrogante y soberana, que en otros tiempos mejores pase el pabellón de España, símbolo de su grandeza—sobre las cumbres más altas de la tierra, á donde llegan en rudo vuelo las águilas, donde en conjunción brillante cielo y tierra se enlazan.

Dejaron en mí, en espíritu, generaciones pasadas, y por eso España vibra y resucita en mi alma con el noble poderío que en otra edad la animaba.

En mi alma, española, noble, firme, valiente y gallarda, escucho sonar los claros clarines de cien batallas que son eterno recuerdo de cien gloriosas jornadas.

Invitan á la palma las notas limpias y claras, y yo siento ánsias de lucha récia, poderosa y brava.

Yo sé que está vivo el gémido del honor de nuestra Patria; sé que aún hay ricos tesoros en el alma de la raza, y eruzo per mi memoria una larga caravana de poetas y de sabios; cruzan los mártires, pasan los rebeldes, los humildes, los que odian y los que aman, los alegres y los tristes, los que lloran, los que cantan, obscuros héroes sublimes (hijos de una fé muy santa).

Esa multitud inquieta que simboliza y encarna el alma de nuestro pueblo, siempre igual y siempre varia.

Espritu aventarero que en alas de la esperanza vá buscando eternamente

la felicidad soñada; noble espíritu cristiano que mitiga su desgracia con sencillas oraciones y con fervientes plegarias, bravo espíritu rebelde que sabe romper las trabas impuestas por los tiranos y depreciar la amargura de las desdichas humanas con que trata de oprimito dominaciones extrañas: firme y valeroso espíritu que se resigna y que calle bajo el peso insostenible de las desdichas humanas porque espera en otra vida el bien que en esta no alcanza.

Alma varonil que tiene la firmeza soberana de los robles montesinos (atletas de la montaña.)

Espritu que parece Rosario, lira y espada porque á un tiempo representa la Fé, el Amor, la arrogancia, la pasión y la ternura, la poesía y la esperanza, todo lo que simboliza y todo lo que retratan juntos, la sangre y el oro de la Bandera de España.

ENRIQUE SORIANO.
(Leídos por su autor en la velada inaugural de la Casa del Pueblo.)

¡QUE PELA!

Ustedes recordarán el frío que hizo el año pasado; pues como puede verse este se está portando.

Andán las gentes por las calles con las caras amoratadas, no sabemos si de frío ó del susto, preguntándose unos á otros: ¿pere, qué es esto? ¿qué va á pasar aquí?

Porque el frío que estamos disfrutando, si á esto se le puede llamar disfrutar, es de los que entran muy poquitos en quintal métrico y de los que no tenemos costumbre de soportar por acá.

No se oye hablar de otra cosa. Vamos por las calles encogidos, con la capa por los ojos ó el gabán hasta las orejas, muy enguantados, con la nariz como una remolacha.

Quando nos encontramos con amigos ó amigos ante los que tenemos que descubrirnos respetuosamente, nos hacemos el loco; por que quitarse el sombrero en plena calle, es hacer oposiciones para una escuela de defunción.

Pues dejémosnos las calles y me-

támonos en nuestros respectivos domicilios.

Como hemos quedado en que aquí no hace frío nunca, las cosas están montadas al aire; no hay balcón, ni puerta ni ventana que deje de tener unas cuantas readijas por donde se cueta el gris que sopla, como Pedro dicen que se colaba por su café.

Todo el mundo anda estos días completamente acatarrado; todos los amigos que hablan con nosotros, tienen la voz como si acabaran de asistir á una corrida de toros de esas en que torca el Gallo grande.

¿Que te pasa, chico?, preguntamos á un amigo de ojos desencorajados y llorosos.

—Que tengo un constipado que no puedo son mi cuerpo.

—¿Así estoy yo—dice otro—hace seis días, pero ya se irá si es de ley.

—Toma—añade un tercero—si debía yo estar en la cama desde el viernes pasado.

Nota: que no hay uno solo de la reunión, por muy numerosa que sea, que deje de sacar el pañuelo cada dos minutos para limpiarse algo que las buenas formas han querido siempre que se limpie.

En el teatro, es un horror; no le dejan á uno ir un drama con tranquilidad; en las escenas más interesantes, cuando estamos más embobados, como se le ocurra á uno iniciar las toses, ¡pues podemos ir a pelir de lo que dicen en el escenario: aquello es un concierto de toses á las mil maravillas!

Las puertas con sus pesadilla que han dejado usadas el año que viene la gente en dejarse las puertas abiertas en estos días; es un verdadero martirio.

Como esto siga así, no sé donde vamos á ir á parar.

Y aun hay quien dice que debemos publicar en toda España la temperatura que por aquí disfrutamos; no, por Dios.

Que nos vamos á desacreditar y vá á derrumbarse una leyenda.

X. X.

Ayuntamiento

(Sesión del día 31)

Preside el Alcalde señor Albala-dejo y asisten los concejales señores Olemares, Salvat, Serrano, Martínez Torres, Blanco, Guillamón, Jover, Valenciano, Ortiz, Pardo, Amo, Olavijo, González Sans, Bernal, Arnaldos, Sánchez Jara, Jara Pallares, Solís, Pérez Bertoluci, Baeza, Salmerón y Beviar.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se aprueban varias cuentas y pagos.

Se da cuenta de una instancia firmada por don Francisco Perez Hernandez, nuevo arrendatario de la Plaza de Abastos y Mercados, en nombre de las señoras de Povada, solicitando que la fianza de este año les sirva para el próximo, acordando el Concejo acceder á lo solicitado, siempre que dichas señoras no ausenten nada á la Hacienda.

González Sans, en nombre de los concejales conservadores salientes, se despide del Ayuntamiento.

Dice también que los jefes y oficiales del cuerpo de bomberos retirarán las dimisiones que tenían presentadas.

Redrida... al abandono... se aprueban... de...
De este modo, y gracias á los informes dados á millares de leguas, en la Guy

— 314 —

— 311 —

—Yo mismo—respondió.
—¿Pere has ido á Francia?
—He permanecido allí más de cuatro meses.
—¿Y tu mujer y tus hijos?
—Dios ha tenido compasión de ellos.
—¿Ahí?
—Todos están buenos, tienen con qué vivir prosperan...
—¿Habrá venido contigo?
—¡No! ni siquiera les he hablado.
—Sabiendo el gran cariño que Laureano tenía á su familia, creí que bromeara,
—¡No lo creo!—exclamó.
—Te digo la verdad—me respondió—Todos los míos creen que he muerto y mi mujer sigue llevando luto por mí.
—Pues ¿cómo es que no les has hablado?
—Era conveniente hacerle así, amigo Pecheira, y cuando te haya expuesto mis razones, lo comprenderás, pues á ti puedo decirlo todo, seguro de que tú sabrás guardar mi gran secreto.
—Esa la primera vez que Laureano Cornevin

unos mineros que le despojaron, dejándole medio muerto á fuerza de golpes.
—Estábamos acurrucados y teníamos que escapar de nuevo nuestras obras.
—Otra vez me dejé arrastrar á una partida de juego, y perdí en una noche el fruto del trabajo de seis semanas.
—A pesar de todo, al cabo de un año contábamos con más de cuarenta y nueve mil francos.
—Repartimos nuestro tesoro, y Laureano se basó un vapor en el cual pudiese hacer su viaje.
—Casualmente iba á partir del puerto de Melbourne uno de aquellos días el vapor «Moravian».
—Laureano tomó su pasaje.
—Quando fui á acompañarle al vapor, después de haberme abrazado por última vez, me dijo:
—Lee los periódicos franceses y veras cómo hablarán muy pronto de Laureano Cornevin.
De este modo, y gracias á los informes dados á millares de leguas, en la Guy

el y plaza de la Cruz, dice que si no se cuidan los restantes desaparecerán también.

Bianco se despidió también del Ayuntamiento, diciendo a la vez cuanto ocurrirá en el jardín de Santo Domingo.

Por lo se ocupa también del jardín de la plaza de Camachos.

El alcalde les contesta prometiéndoles atemper las denuncias que se le hacen.

La Universidad para Murcia Salmerón comunica al Ayuntamiento que la Sociedad Económica de Amigos del País acordó en su última sesión adherirse a lo de la Universidad y dirigir una instancia a los poderes públicos pidiendo su pronta implantación.

Bianco dice que le ha producido gran alegría las palabras de Salmerón.

El Alcalde dice que le complace en extremo este movimiento de opinión que ha despertado la laudable idea.

Añade que la Sociedad Económica de Cartagena le ha remitido un oficio haciéndole también a la petición.

Manifiesta que ha dirigido circulares a todos los Ayuntamientos de la región para que designen delegados que asistan a la Asamblea que se ha de celebrar en breve plaza para pedir a los poderes públicos la instalación de una Universidad en Murcia.

Se acuerda dar las gracias a la Económica de Cartagena y tenerla al corriente de cuanto haya relacionado con el asunto.

Jover dice que igual que ha hecho el alcalde con los Ayuntamientos, debe hacerse con las entidades de toda la región.

El Alcalde promete acelerar a lo solicitado por el señor Jover.

Pardo denuncia algunas deficiencias que se notan en el alumbrado de Roma, prometiendo al Alcalde llamar al arrendatario para que se corrija.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

(Sesión extraordinaria del día 1)

A las diez da comienzo la sesión inaugural extraordinaria bajo la presidencia del señor Albaladejo.

El Secretario da lectura a los artículos de la ley municipal que tratan de la toma de posesión de los nuevos concejales y el nuevo nombramiento del alcalde Sr. Albaladejo.

Asisten los señores Solís, Ortiz, Bernal, Arnaldos, González, Saiz, Salmerón, Olemares, Peña, Barza, Amo, Pérez Bertolacci, Guillermos, Torres, Valenciense, Serrano y Herández Arco.

El alcalde dice que una comisión de concejales salga para recibir a los nuevos.

Herández Arco manifiesta su sentimiento por abandonar el puesto.

Olemares da las gracias por lo bien que con él se ha portado los concejales.

Entran los nuevos concejales y se ausentan aquellos a quienes corresponde salir.

El Alcalde despide a los concejales salientes y recibe a los entrantes.

Da las gracias al rey por su ratificación de nombramiento y dice que mientras esté en el Ayuntamiento de Alcalde no entrará la política y si solo se dedicará a hacer administración.

Devuelven los saludos los señores Olemares, Palazón y García Muñoz, (D. G.).

Esto propone una comisión para visitar a don Juan de la Cierva y al gobernador.

Se suspende la sesión y después de reanudada, se procede al nombramiento de tenientes de alcalde.

Resultan elegidos:

- 1.º Salmerón, 2.º Amo, 3.º Bernal, 4.º Ortiz, 5.º Bertolacci, 6.º Guillermos, 7.º Torres, 8.º Valenciense, 9.º Serrano, 10.º Herández Arco.

Síndicos Sanz García y Rodenas. Salmerón da las gracias.

Igual hace Amo.

A propuesta de García Muñoz se señalan las mismas horas para la celebración de sesiones.

El alcalde da a todos las gracias y pide la cooperación de los concejales para seguir la labor honrada del señor Olemares.

El secretario da lectura a un artículo de las ordenanzas municipales que dice debe terminarse la sesión después de dar posesión a los nuevos concejales.

Y así se hace levantándose la sesión.

De sociedad

Boda

Ayer mañana a las siete se celebró el enlace matrimonial de la encantadora señorita María González Villazón Peñafiel, y nuestro distinguido amigo, el exiliado a Cortes don Joaquín Godorniu.

En uno de los salones de la casa de los señores de Peñafiel, habíase improvisado un altar en el que aparecía una imagen de la Purísima; el altar estaba adornado con riquísimos tapices.

Bendijo la unión el señor cura párroco de San Bartolomé-Santa María, quien al final de la ceremonia dirigió a los novios una elocuencia plática.

Fueron apadrinados los contrayentes por la distinguida dama doña Mercedes Beche, madre del novio, y el padre de a novia don Enrique González Villazón.

La encantadora señorita de González Villazón, vestía un riquísimo traje blanco con bordados de plata.

Han firmado el acto como testigos el exministro de la Gobernación don Juan de la Cierva; el senador del reino don Isidoro de la Cierva, el doctor Herández Arco; el abogado don Juan de la Cierva López; el diputado provincial don Vicente Llovera y don José María Peñafiel.

De juez municipal actuó el diputado provincial don Francisco Nurbosa.

La ceremonia se celebró en familia.

Los nuevos esposos han salido para Alicante desde donde seguirán a otras poblaciones de España y el extranjero.

Reciban los nuevos esposos nuestra felicitación que hacemos extensiva a las distinguidas familias de los contrayentes.

El Señor Cierva

Ayer mañana a la hora anunciada el señor Cierva estuvo en el Círculo Conservador.

Muchos antes de la llegada del ilustre ex ministro hallábase el local completamente lleno de amigos y correligionarios que deseaban saludarle y estrechar su mano.

El señor Cierva recibió inequívocas muestras de cariño que se le profusaron y conversó amablemente con todos durante la hora que permaneció en el Círculo. Después allí se trasladó a la Convención donde fué recibido por el señor Chantre de la Catedral, acompañándole en la minuciosa visita que hizo a este magnífico edificio.

Allí recibió la visita del Ayuntamiento que terminada la sesión pasó a saludarle.

Después estuvo en el Palacio Episcopal visitando a S. I. y en el gobierno civil donde visitó al señor Varela.

Seguidamente marchó a la casa del Pino donde regresó a Murcia a media tarde recibiendo varias visitas en casa de su padre político señor Colomina, desde donde marchó a la estación.

La despedida

En la estación se hallaban numerosos amigos que acudieron a despedir al ilustre ex ministro.

La imposibilidad de dar las nombres sin comatos numerosas y para nosotros muy sensibles omisiones, nos obligan a privarnos del gusto de dar la lista de los concurrentes.

El señor Cierva conversó amablemente con las autoridades y con todos los que acudieron a la estación estrechando efusivamente las manos de todos, descubriéndose a la partida del tren y contestando cariñosamente al adiós de despedida.

Con el señor Cierva marcha sólo un distinguido esposo habiéndose quedado a pasar entre nosotros unos días sus hijos.

Deseamos al ilustre viajero y a su distinguida esposa un viaje feliz.

Información oficial

Lo de las carnes

Ayer mañana recibió a los periodistas en su despacho oficial el señor Alcalde; a preguntas que estos le hicieron sobre el asunto de las carnes, les dijo:

Los pueblos con que estamos estableciendo los conciertos se muestran contentísimos, pues el Ayuntamiento, mirando ante todo, las necesidades de sus administrados, lo hace con una equidad absoluta.

Añadió el Alcalde que a aquellos pueblos que no quisieran establecer conciertos, por antagonismos personales, el Ayuntamiento estará dispuesto a colocarles mataderos parciales para que paguen la tarifa que vienen pagando en el Matadero general.

El señor Albaladejo nos dijo que cree que todos estarán dispuestos a concertarse, viendo la inmensa ventaja que esto les proporciona.

Por nuestra parte vamos con satisfacción que se vayan resolviendo estas cuestiones que siempre llevan consigo ciertos roces y desavenencias, que el señor Albaladejo está sorteando con habilidad y prudencia.

El servicio de Teléfonos

Con motivo de la Lotería Nacional del día 22 de Diciembre se ha puesto una vez más de manifiesto la excelente organización que en sus servicios ha establecido la Compañía Peninsular de Teléfonos.

A parte de la rapidez y fidelidad en la transmisión de los telefonemas dirigidos a esta redacción y de los cuales nos hicimos eco en una de nuestras últimas ediciones, tenemos noticia de que en todas las demás capitales, el servicio de lotería se cursa en forma tal que a las seis de la tarde tenían todos los periódicos en su poder la lista completa de los premios.

Bendición de una bandera

Ayer mañana a las ocho, según teníamos anunciado, se verificó en la capilla de los Vales de la Catedral, el solemne acto de bendecir la bandera del Sindicato Católico Obrero.

La bendición fué dada por el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis, siendo padrinos los angélicos niños María Guillerma Meléndez y Juanito Sánchez Ríos, que dieron una nota conmovedora, y abanderado el obrero tipógrafo Jesús López Revarte.

Asistieron a S. I. los señores sancoigo Doctoral D. Antonio Alvarez Caparrós y canónigo don José Herández.

La bandera, que es preciosa, ha sido bordada por las señoras de la Acción Católica-social.

Después de la bendición, dijo la misa el Sr. Obispo, dando la Comunión a gran número de señoras y de socios del Sindicato Obrero.

Nuestro Prelado, una vez terminada la misa, dirigió a los concurrentes una breve y elocvente plática, alusiva al acto que se celebraba.

Terminada la solemne ceremonia, los obreros se trasladaron al domicilio social, donde fueron obsequiados con un desayuno consistente en sendos pasteles, Jerez y habanos.

Este desayuno ofreció la nota simpática de ser amablemente servido por distinguidas señoras de la Acción Católica.

Por la Universidad

El martes celebró sesión ordinaria la Real Sociedad Económica de

Amigos del País, bajo la presidencia del señor don Vicente Pérez Callejas.

Entre los distintos acuerdos que se tomaron, figura el de apoyar el pensamiento de solicitar de los Poderes públicos una Universidad para Murcia.

Este acuerdo se tomó sin discusión y por unanimidad.

Una pregunta

A don Manuel Maese, Jefe de la División Hidráulica del Segura.

¿Se puede saber qué hay de cierto respecto a una consignación de unas 5.000 pesetas, destinada para la realización de unas obras en las acequias mayores Aljufía y Barreras?

Hacemos esta pregunta con tanto interés, tanto por la parte que dichas obras puedan beneficiar a los regantes de dichas acequias, como por el estado lamentable de ellas, que no con esa cantidad, sino con otra diez veces mayor se podrían corregir los desperfectos que tienen.

Y tenemos interés en saberlo y en pedir que se realicen esas obras porque pudiera darse el caso de que esa cantidad fuera devuelta a su procedencia sin haberse empleado para el objeto que fué destinada, que no sería el primero.

Esperamos que el señor Maese tenga la bondad de contestarnos sobre dicho extremo, que afect grandemente a los intereses de una parte muy considerable de labradores.

Murcia 31 de Diciembre de 1913.

—Por la Federación Agraria de Levante, el presidente, Juan Velasco.

—El secretario, Francisco Torres.

Subasta voluntaria

El día 19 del corriente y hora de las diez, en la Notaría de D. Isidoro de la Cierva, sito en la calle de Calderón de la Barca, número 5, de Murcia, tendrá lugar la subasta de una hotel, junto al Mar Menor, con once fanegas de tierra laborable, sita todo en el término municipal de San Pedro del Pinatar y procedente de doña Estrella Pagan de Agel.

El tipo mínimo es el de veintinueve mil pesetas.

Los títulos de propiedad y las condiciones en que se ha de realizar la licitación se hayan de manifestar en la expresada Notaría.

Círculo Católico

Fiesta del Arbol de Navidad

Aviso importante

Se recuerda por el presente a todos los alumnos de las clases de aprendices y a sus padres o personas con quienes vivan, que el sábado tres a las ocho de la noche se cierran indefectiblemente las listas de los que han de tomar parte en dicha fiesta, y que por lo tanto a los que no hayan presentado todavía sus vales, pueden hacerlo en la referida noche, ó en la del viernes 2, de

seis a 8: en el bien entendido de que se entenderá que han renunciado sus premios lo dejen para este día, mo ó improrrogable plazo, sin haber la presentación.

Tiende todo esto a evitarse, como ya ha ocurrido en anteriores, se presenten, a última hora y después de firmados los vales y cerradas las listas, algunos licitantes tomar parte en la fiesta, con lo que se produce gran perturbación en la distribución de los premios que se les tienen preparados.

Los alumnos que no puedan presentar por sí los vales dentro del plazo dicho podrán enviarlos a sus padres ó personas de su confianza.

LA COMISION

Teatro Romea

Con regular concurrencia, por la noche no estaba para salir a casa, se representó el drama "El Místico", que obtuvo una acertadísima interpretación.

Morano escarnó de una manera acabada el papel del protagonista, al que dió gran realce con su talento.

Tuvo momentos felicísimos que arrancaron grandes aplausos.

Amparo Villegas muy bien en el difícil papel; así como la señora Botiguera y los señores Aguado, Cameros, Pastor, Fortes y demás intérpretes.

Esta noche se pondrá en escena la hermosa comedia de Benavente "Los intereses creados".

NOTICIAS

Natalicio

En Alicante, ha deido a luz con toda felicidad una preciosa niña, la joven esposa de nuestro buen amigo don Padre Pinar Múltedo.

Enviamos nuestra enhorabuena a los dichosos padres y abuelos.

Poseión

Ayer tomó posesión de su cargo el primer jefe de la guardia municipal, nuestro buen amigo, don Enrique Lacárcel.

Reciba nuestra enhorabuena.

Defunción

Ha dejado de existir en esta ciudad don Eduardo Cano Spiteri, después de larga y penosa enfermedad.

A su rífgida esposa, hijos y hermanos don Andrés Brugarolas, enviamos nuestro más sentido pésame.

Su entierro se verificará esta mañana, a las once, en la iglesia de San Lorenzo.

De Telégrafos

El ilustrado oficial tercero de este Centro, don Mariano Sánchez, ha sido ascendido en propuesta reglamentaria al empleo inmediato.

También ha sido ascendido a oficial tercero don Óscar Boidán.

Reciban nuestra enhorabuena.

Por una peseta evitan ocho días de cama que dura un constipado.

Farmacia Oema. Una peseta es ja. De venta en todas las farmacias.

E-tafa

La vecina de Torreguerra Catalina Aguilar Benedicto manifestó a la guardia civil del puesto de Beniján que en Julio último remitió a su esposo unas prendas de ropa: Aspa (Alicante), donde se hallaba trabajando, por conducto de los vecinos Fulgencio Pomas Pelécria, José Candelas, que también marchaban a trabajar a dicho punto cree que estas prendas no se las ha entregado, denunciándolos.

Los expresados sujetos han sido detenidos y puestos a disposición del juez de instrucción.

Secretaría vacante

La alcaldía de Caravaca remitió edicto publicando la vacante de secretario de dicho Ayuntamiento para que los aspirantes a dicha plaza puedan presentar las solicitudes dentro del plazo marcado.

Poseción
Ayer mañana tomó posesión, con la solemnidad acostumbrada, del juzgado municipal de la Catedral don Manuel Costa Farinas, que le era del Sr. San Juan, y de este juzgado don Mariano Avilés Zepater. —También se ha posesionado su cargo de juez municipal del suplente del distrito de San Juan, don Juan de la Cierva López. —Les enviamos nuestra cordial enhorabuena.

No comprar juguetes sin ver al grandioso surtido que tiene el comercio del

Blanco y Negro
Cuatro Esquinas. (Trapería)

Un robo
Nuestro amigo don Emilio García Caballero, industrial de la calle del conde del Valle, ha sido víctima de un robo en la noche del miércoles.

Los caceros, que deben conocer el caso, entraron por la puerta del patio que dá a la carretera del Carmén, abriendo en la puerta un agujero y levantando la aldaba que cierra dicha puerta. Penetraron en la tienda y sin tocar en nada a los géneros que tiene de venta formaron el nudo del que sustrajeron un billete de 50 pesetas peseta en plata y unas monedas en calderilla. Conviene que por el Puente Nuevo y por aquellos alrededores se extienda la vigilancia para evitar sucesos como el referido.

Del hecho suponemos que tiene el correspondiente parte a la autoridad.

Pagos a los maestros
Con esta fecha queda abierto el pago a los maestros jubilados y pensionistas de las clases pasivas del Magisterio de Instrucción primaria en el nuevo domicilio del habilitado, Plaza de Apóstoles, 18 principal.

Planchas eléctricas y aparatos de cocción y calefacción
Arreglo: José M.º Marcos. Capuchinas, 14

Defunción
Víctima de rápida y enosa dolencia, ha pasado a mejor vida el honrado hijo del trabajo Joaquín Berbegal, antiguo camarero del Café Moderno, de cuyos concurrentes y de cuantos le conocían, era estimado.

Dios le haya acogido en su seno y conceda a su afligida familia resignación en su desgracia. Su entierro se ha verificado, seguido de numeroso acompañamiento, desde la iglesia de San Miguel.

El Sr. López Amibit DENTISTA
Horas: de 9 a 1 y de 4 a 6

De Mazarrón
(Por telégrafo)
Nuevo Ayuntamiento
1.—A las 125 m.

Se ha constituido el nuevo Ayuntamiento. Presidió el alcalde señor Esparza. Fueron elegidos primer vicepresidente don Zamora Jorquera; segundo, Campillo Aguilar; síndico don Rabio Macías.

Banquete
Esta mañana celebrábase en un restaurante en honor del alcalde señor Esparza. Asistirán más de cien comensales. La población muestra entusiasmo por el acierto en la elección del alcalde.

El alcalde vitoreado
Al salir del banquete en el que ha reinado el mayor entusiasmo el pueblo en masa vitoreó al señor Esparza. Le saludaban agitando los pañuelos y dando calorosos vivas.
Entusiasmo popular
El alcalde señor Esparza, don Francisco y don Antonio Zamora, don Juan Muñoz, los señores Jorquera, don Ferrnando Oliva, don Félix Rabio Macías y el pueblo en masa del antiguo conservador

ilustrado médico don Alejandro Oliva. El pueblo prorumpió en entusiasmo delirante.

La Política
(Por telégrafo)

Una conferencia
1.—A las 5'15' t
El ministro de la Gobernación estuvo paseando por la Castellana con González Bascada. Estuvieron conferenciando juntos una hora. Esta conferencia se supone relacionada con la conferencia que celebró ayer Bascada con Maura.

Las Cortes
«El imparcial» publica una extensa información recogiendo las noticias que circulan entre los ministros acerca de la disolución de las Cortes. Añade que conviene que se desvirtúen estos rumores. Otros periódicos hablan de la situación difícil de este Gobierno ante unas Cortes no engendradas y otras insensatas.

Sobre una huelga
Sánchez Guerra dijo que en la reunión celebrada por los patronos y huelguistas de Béjar, tratado de una solución de la huelga, acordaron consultar a los poderantes las bases del arreglo. Espérase se encontrará la solución.

Cuestión personal
En cuestión de solución a por medio de un acto, la cuestión personal pendiente entre Luca de Tena y Banco Soris.

El frío
(Por telégrafo)
1.—A las 5'15' t.
El gobernador de León telegrafía que arreció el temporal de nieves. No circulan los trenes. El deshielo produce inundaciones en Pamplona. Se ha encontrado el cadáver de un pastor muerto de frío.

Nuestra acción
En Mazarrón

Larache
Despacho oficial
1.—A las 5'15' t.
Comienzan de Larache que la columna que marchó de Tzani hasta Tz-azza no fué hostilizada por los moros. Si el M-home K. J. Jamini antiguo K. id de Baisuli se ha presentado a las autoridades militares, sometiéndose.

Tetuán
El cadáver del comandante don Manuel Cortés ha sido trasladado a Ceuta donde se le enterrará, cumpliendo el deseo de su familia.

Ahucemas
y el Peñón
En Ahucemas no ocurre novedad alguna. En el Peñón los moros reanuran las hostilidades sin consecuencias.

FERROL
(Por telégrafo)
Otra huelga
1.—A las 11'15 n.

Los obreros plomeros del Arsenal han amenazado con declararse en huelga. Solicitan se les aumenten el jornal. Las autoridades intervienen para resolver el conflicto.

Melquiades Alvarez
(Por telégrafo)
1.—A las 11'15 n.

El día 16 llegará a Alicante el jefe del reformismo. Marchará a Elche donde dará un mitin reformista.

Contra la guerra
(Por telégrafo)
Málaga
1.—A las 11'15 n.

Se ha verificado la manifestación conjunccionista contra la guerra. Los manifestantes recorrieron varias calles depositando coronas en las tumbas de los peñistas que sucumbieron el día 1869. Entregaron al gobernador las conclusiones.

Las tasas telegráficas
(Por telégrafo)
1.—A las 11'15 n.

Mañana se firmará el decreto de la rebaja de las tasas telegráficas. El mínimo de la tarifa será de cinco palabras siendo su coste de 55 céntimos el telegrama, y la mitad para los telegramas que se crucen dentro de la misma provincia. Se crea además un nuevo servicio para los telegramas que se expidan después de la una de la mañana para entregarlos a las ocho de la mañana. Estos pagarán la mitad de la tasa. El decreto regirá desde el sábado que lo publicará la «Gaceta».

Luto oficial
(Por telégrafo)
1.—A las 11'15 n.

Con motivo de la muerte de la reina viuda de Suecia, se ha acordado que la corte de España, vista luto durante varios días.

Los francos
(Por telégrafo)
1.—A las 11'15 n.

Se ha publicado el cambio medio de los francos durante el mes de Diciembre. Este ha sido el de 5'71.

MÉJICO
(Por telégrafo)
Derrota
1.—A las 11'15 n.

No Texas han sido derrotados los federales. Se le hicieron 500 bajas. Este ha sido el de 5'71.

Del Japón
(Por telégrafo)
Condenados
1.—A las 11'15 n.

En Tokio han sido condenados a muerte 18 criminales en el campo para saquear la isla de Formosa.

PARIS
(Por telégrafo)
Recepción
1.—A las 11'15 n.

En el Eliseo se verificó la recepción de primer de año. Estuvo brillantísima. Poincaré recibió muchas felicitaciones. Soldados muertos
Del Congo belga telegrafían que una chispa eléctrica mató a once soldados.

EL REY
(Por telégrafo)
1.—A las 11'15 n.

Al salir esta tarde el Rey de Palacio se acercó sonriendo al grupo de los periodistas. Les estrechó la mano felicitándoles por el año nuevo. Después se lamentó del frío que se deja sentir hablando con los reporteros acerca de la ola de frío que invade a Europa.

Sobre las Cortes
(Por telégrafo)
1.—A las 11'15 n.

El ministro de la Gobernación estuvo hablando con los periodistas. Recogiendo las dudas que existen acerca de que este gobierno disuelva las Cortes, dijo que lo mismo que este Gobierno ha contestado a otras campañas con hechos, contestará en este caso.

Constitución de ayuntamientos
(Por telégrafo)
Madrid
1.—A las 11'15 n.

Con las formalidades de costumbre ha quedado formado el ayuntamiento haciéndose la elección de los tenientes de alcalde. El Ayuntamiento ha quedado constituido por 16 liberales, 14 republicanos, 11 conservadores, 4 socialistas, 3 reformistas y tres de la defensa social.

Barcelona
Celebró la constitución del Ayuntamiento. Para la primera tenencia de alcaide fué elegido Abadal por 25 votos contra 24 que obtuvo el radical Pich. Hubo una papeleta en blanco. Obtuvieron votos: un liberal, un conservador, un regionalista, un socialista y la última un radical. Estos nos muestran disgustadísimos.

Tortosa
Al constituirse el Ayuntamiento se retiraron del salón de sesiones los concejales monárquicos por negarse las oposiciones a admitir un alcalde de real orden.

San Sebastián
Se celebró la constitución del Ayuntamiento. Al leerse el nombramiento de alcalde los republicanos protestaron anunciando su retraimiento. El alcalde saliente señor Tabuyo fué ovacionado.

Entierro de Aguilera
(Por telégrafo)
1.—A las 11'15 n.

Mañana será enterrado el cadáver de Aguilera en la cripta del siso de Santa Cristina. Asistirán al acto algunas personalidades.

El «Parsifal»
(Por telégrafo)
1.—A las 12'15 n.

Esta tarde se estrenó en el Teatro Real el grandioso poema de Wagner «Parsifal». Todas las localidades estaban ocupadas. La expectación era enorme. En el paraiso la concurrencia era imponente. Vendiéronse las entradas a precios fabulosos. A las cinco de la tarde comenzó el preludio. Fué anunciado el principio de la representación por toques de corneta en el escenario, en la sala y en el paraiso. Dirigió la orquesta el maestro Lassalle. A las siete y cuarto terminó el primer acto. El público mostrábase fatigadísimo, aplaudiendo por cortesía. La orquesta lo ejecutó con gran entusiasmo. La mayoría del público cenó en el teatro. Después de cenar se reanudó la representación de los actos segundo y tercero.

BARCELONA
(Por telégrafo)
Manifestación
1.—A las 11'15 n.

Frente al Ayuntamiento se repitió la manifestación de los autonómicos

Elaboración y exportación DE VINOS
Fabricación y rectificación DE ALCOHOLES Y AGUARDIENTES
Pascual Garcia y Hijos-YECLA
Representante en Murcia: Ruizperez, 2.

viles como protesta de los nuevos arbitrios. Concurrieron unos cincuenta coches produciendo un fuerte escándalo con las bocinas. Todos los dueños han sido multados. «Parsifal»
Esta mañana terminó el estreno del poema sinfónico «Parsifal». Guató bastante apesar de la pobreza del decorado.

El temporal de nieves
(Por Telégrafo)
1.—A las 11'15 n.

En León continúa imponente el temporal de nieve. Se teme que quede interrumpida la línea ferroviaria de Asturias. En Santander se suceden las nevadas. Se han formado formidables ventisqueros que detienen a los trenes. Descarrió el correo de Madrid en La Rosa quedando incomunicado y encerrado en dos metros de nieve. En Pamplona, a consecuencia de las nevadas, hay detenidos en diferentes estaciones cinco trenes. Las máquinas exploradoras enviadas para dejar expedita la vía, han regresado sin conseguirlo. De Huesos, Vitoria y Oviedo se reciben análogas noticias.

JURACION RADICAL DE LAS HERNIAS
ENFERMEDADES DE LA MATRIZ
Cirugía General
Olinica privada
DEL
Dr. Claudio Hernández Ros
Murcia

SE VENDEN 30.000 almendros
de secano. Razón: Agustín Hernández. Comercio. Fuente-Alamo

Se acaban de recibir nuevas remesas de guantes, de la última novedad, en la Perfumería Morell, calle de Merced, núm. 16, (al lado de Correo). 51-2 Precios, muy económicos, como todo lo que vende esta casa.

Se venden
olmos secos, de clase superior, en Alque las, almacén de maderas de José Sánchez Sequero. 15-15

El Bálsamo Fuentes, uso externo, cura toda clase de dolores, desde el reumático hasta el de cabeza. Píase en las buenas farmacias.

ACADEMIA DE COMERCIO
dirigida por
D. FEDERICO DIEZ PUCHE
toma francos cálculo mercantil centésimo
libro por partida doble
Laborer'as. 10.

Nueva Academia DE COMERCIO
Sagasta, 57, principal
Preparación completa por profesores titulares de la carrera de Comercio.
Clases especiales diurnas y nocturnas de Aritmética, Álgebra, Cálculo mercantil, Contabilidad por partida doble y francés. Traducciones.

Propietarios: Si queréis evitaros disgustos comprar la TÉJIA de la renombrada casa BRUGAROLAS Y COMPAÑIA Sociedad, número 10.

Gran centro de especialidades
SUECOS Y YACUBAS, SIEMPRE BUENOS.—YACUBA SOLA F. Y F.—MEDICAMENTOS PURES.—EXISTENTE
Tarifa reducida
FARMACIA CATALANA
DE
M. Reberdoza
MURCIA

Zaballeros: Quiera usted una elegancia y economía? Visiten el GRAN BARATO de la calle de Pascual, núm. 22, en donde se realizarán DOS MIL PARES de botas y zapatos color encarnado y negro, a precios increíbles por su baratura. 30-27

TORTAS bastan caseras para el chocolate.—Il. f. as. es. calderas y amoladas.—M. antecados de todas clases.—Cordiales rellenos de almendra.—Sequillos de Jumilla.—Rollos de Santa Clara.—A. fajor de Llorca.—Ombigos de reina.—Rollos de vema é infinidad de artículos esmeradamente elaborados y propios de edad, los encontrará la persona que visite el

Horno de la Fuensanta

Turrones—La antigua y acreditada turronería, fundada en Francisco Soler, que viene estableciéndose en el antiguo local de los Canones, ofrece a su numeroso clientela y al público en general, sus ricos y acreditados turrones de todas clases, y las legítimas pastillas de Alcoy y otros varios dulces. Plaza de la Puzmarina, 2, frente la droguería de Montañón.

Se venden almendros y pistones de va. los precios y la calidad en la Nave de San Juan, partido de Baños y M. adigos. Juan Alegria.

Thermos Para la conservación de los líquidos fríos é calientes durante 48 horas. P. azar Murciano.

«Heno de Pravia»
Así se titula la última creación de la casa «Gal». El nuevo jabón que se vende a una peseta pastilla es el más suave, el más espartoso y mejor perfumado. El aroma conserva toda su intensidad hasta que se acaba la pastilla.
Venta «Bazar Marciano» Murcia y Cartagena.

Alfombritas limpia barros
Hay un gran surtido en el Bazar Marciano

BOLETIN RELIGIOSO
ENERO 1914
VIERNES II

San Macario y San Isidoro de Antioquia ob.
VELA Y ALUMBRADO
Día 2.—En San Juan por don Enrique Pagan y doña Carmen Morera.
Día 3.—En Carmelitas por don José Esteve y Mora.

Espectáculos
Cine Varietés
Función para hoy.
Debut de Moreno.
Notable programa de películas.
Secciones desde las 5 en punto.
Teatro Circo
Programa para hoy:
Por la noche de nueve a doce, un estrayento programa amenizado por el sexteto del señor Puig.
Teatro Romea
COMPANIA MORANO
Función para hoy:
Por la noche a las nueve en punto «Las hermanas de Juanello» el de Molares y «Los intereses creados»

